

※みんなで議会を傍聴しよう!! (6月定例議会傍聴人…40名)

雨色意意念の

第175号 2016年9月5日

~5月臨時議会/6月定例議会~

会期:平成28年5月26日/平成28年6月7日~平成28年6月17日



▲上田山川自治会ラジオ体操

	(赤嶺 一富議員・与那覇 清雄議員)2P (山川 仁議員・仲田 政美議員)3P	一般質問(比嘉 仁一議員・外間 剛議員)11P 平成28年第3回豊見城市議会臨時会審議事項12P
一般質問	(儀間 盛昭議員・比嘉 綾議員)4P	平成28年 第 3 回豊見城市議会臨時会審議結果 ······12 P
一般質問	(大田 正樹 議員・新垣 亜矢子 議員)5P	平成28年第4回豊見城市議会定例会(6月議会)審議事項13 P
一般質問	(徳元 次人議員・瀬長 宏議員)6P	平成28年第4回豊見城市議会定例会(6月議会)審議結果14 P
一般質問	(宜保 安孝 議員・比嘉 彰 議員)7 Р	米軍属による県内女性会社員死体遺棄事件に関する意見書 …15 P
一般質問	(楚南 留美 議員・佐事 安夫 議員)8Р	豊見城市議会タウンミーティング開催のお知らせ16P
一般質問	(赤嶺 勝正議員・當銘 清弘議員)9Р	編集後記16Р
一般質問	(大田 善裕議員・赤嶺 吉信議員)10 P	*詳しい内容についてはホームページをご覧ください。

発行/沖縄県豊見城市議会 議長<u>大城吉徳</u> 編集/議会だより調査特別委員会 委員長 新垣亜矢子 〒901-0292 豊見城市字翁長854番地1電話(098)850-0025 FAX(098)850-6444

ホームページ: http://www.city.tomigusuku.okinawa.jp/municipal-goverment/55 Eメールアドレス: gikai@city.tomigusuku.okinawa.jp



災害に強い 般 質 畱

まちづくりについて 富 議員

赤嶺

事業の平成27年度事業内 地内の路線です。 安全社会資本整備交付金 問 見城ニュータウン 防災・

市道75号線は豊

道路課長 平 成 27

5千30万6千円となって おります。 及び磁気探査調査を完 メートルののり面工事 から西側向けに約78平方 きましては、 しており、 年度道路事業につ 東側の階段 事業費が

問 内容、実施計画に 平成28年度事業

ついて伺う。

道路課長 平成28年

目殺問題について

学四年生の

豊見城ニュ・ -タウン地内 工事が進む市道 175号線 1 千 711 を発注し、 び磁気探査調査 いて、今年度4月 の補正予算にお 計画につきまし 度事業内容、 ては、平成27年度 のり面工事及 範囲約23平方 万円、 事業費 実施

> 実績について伺う。 54.3%でございます。 工事完了後の進捗率は 問 平成27年度母牛導入 現在施工中であり、 化について伺う。 地域産業の活性

計画について伺う。 川平成28年度母牛導入 農林水産課長

業振興を図ることを目 確立及び経営安定、 畜産農家の生産基盤 良母牛の導入を促進し、 母牛導入支援事業は、 ア豊見城市優良 農

28年7月までの予定に 平成28年4月から平成 括交付金を活用

豊見城市和牛組合の事業 助金が56万5千円、 ち9頭は基本登録済みと 者負担金82万9千73円は は1千39万4千73円で補 なっております。事業費 15頭の導入完了です。 業の実績につきましては、 幻平成28年度母牛導入計 者負担となっております。 成27年度母牛導入支援事 業を行っております。平

現時点で4頭の導入をし ております。

申請 う

真相解明はど

学校教育部長

教育委員

根本的要因はどこ

会に対し、自殺の

と教育委員 学校当局 ことは出来ません

に存在しているの

会といたしまして

委員会が中立的な立場で 豊見城市いじめ問題専門 自殺に関する背景調査を

画は15頭となっており、

解明の上に不可欠な要素 かにすることで、 であるが可能な限り詳細 がかりとなり今後の真相 に答弁を求めます。 本質を解明する大きな手 とその経緯を明ら 自殺問題の発生 問題の

学校教育部長

係者に配慮を要する繊細 ですが、そのためには関 なければ詳細を説明する な事柄にどうしても触れ 弁してほしいということ 経緯を詳細に答

しております。

ます。 査報告を待ちたいと思い じめ問題専門委員会の調

景については、 殺に至るまでの背 でなりません。 は、まことに残念

自

その真相究明を理由に第 問 いるが、その背景につい 二者委員会を設置されて と教育委員会は 自殺発生後学校

学校教育部長

施すべきだと考え、 め問題専門委員会を設置 外部専門家が参画した調 高い専門性が求められる 査組織で詳細に調査を実 ことから中立的な立場の 心理の検証には

与那覇清雄 議員

課題である。

学校教育部長

ご両親を始めご

き出来事であり全市民の

別と格差社会を生む悲劇 であり全市民が悲しむべ 問 手を失うことであり、差 殺事故は市の担い 小学四年生の自

工期を

しながら現在、

師、

臨床心理士など、 6名で構成する

童の精神状態等にも配慮

るとともに当該学校の児

遺族のお気持ちに配慮す

今年度中に中央病院裏の 養豚場が撤去予定



山川

問

豚舎を一日も早

問 早急に進める必要がある されている県南部土木事 と思うが、 周辺住民や学校等へ配慮 う理解を促し、かつ地域 したより良い環境整備を 有効な土地活用を行うよ く移動又は撤去し、 日頃より尽力

経済建設部長

児童生徒の安全、安心な

通学路を確保する

定と聞いております。 結し、今年度中の撤去予 契約を平成28年4月に締 事業による公害移転補償 東風平豊見城線道路改築 所に問い合わせたところ 県南部土木事務

の拡大を推進 防災士養成・活動・活用 地域防災力強化

けた支援を行う考えはな が防災士の資格取得に向 のため多くの市民

か伺う。 総務課長

クーラー設置を!

務所の取り組みを伺う。

的防災力が上がる ことから、 地域の人 防災

仲田政美 議員

関係者のご理解ご協力に感謝 ます。 の研修開催につい に向けた支援です 手段と考えており ンターに協力を求 工の養成は有効な 成については まずは県内で 防災士研修セ 資格取得への 資格取得

もうそこまでやってき

子どもたちの

溝からの悪臭の原因の一

対策について、側

字豊見城の悪臭

ラー設置についてです

舎最上階へのクー

に設置できるよう努めた

ゆたか小学校校

た上で、

できる限り早期

る手続きを適切に踏まえ

補助事業にかか

今年も又、暑い夏が

悪臭緩和の対策を

問

今年度はどのようにお 学習環境改善について

協働のまち推進課長

合わせ信号機を設置する 十字路の開通に

> 必要がある旨、 し上申している。 県警に対

金秀給油所前の既 渡橋名団地前と

> 伺いします。 ますが、見解をお 改善が必要と考え

道路課長 沖縄県で

助対象として盛り込める

よう考えております。

組織補助金交付要綱の補

既存の豊見城市自主防災

な策を伺う。 渋滞が起こらない具体的 存信号機と合わせて交通

協働のまち推進課長

向で検討されることにな 既存信号機は撤去する方 所へ信号機が設置された 地域への説明を図り 十字路となる箇

どのような行動をしてい

ありません。本市として

にある十字路は信号機が

金秀給油所の中間

渡橋名団地前と

9

が考えられますが、 をお伺いします。 その改修で、悪臭の緩和

道路課長

ないよう破損している側 や道路使用に支障が生じ 溝の蓋は取りかえを行 近隣住民の安全

考えか、

見解をお伺いし

国道33号の渋滞改善を

つに蓋の破損があります。 ブロックで幅員が狭めら れている状況です。 が施され、さらに大きな 車で与根入口より渡橋名 ムーズに左折できるよう 道路の現場は大きく斜線 交差点区間が渋滞。 道25号線への左折 国道33号より市

い。

とのことでありま 早急に対応したい 事業化を予定し、 した。 け、平成29年度の 国からの移管を受 は平成28年度中に

トイレを 防災・減災に

見解をお伺いします。 事です。国の補助も活用 を整備する考えはないか、 問 して「マンホールトイレ」 の整備、確保は大 災害時のトイレ

今後は制度面や補助金の が策定されております。 用のためのガイドライン めながら検討していきた 有無など、情報収集に努 マンホールトイレ整備運 国土交通省では

で快適な学習環境を!!

庁舎中心のまちづくりを



都市計画部長

注し、検討を始めた。中 創生加速化交付金を活用 用については、 るものの、土地の高度利 ていきたい。 心市街地の形成につなげ 言えない状況です。地方 舎建設計画が進んではい と位置づけている。 タープランで中心市街地 5月に業務委託を発 本市の都市計画マス 上田交差点周辺 十分とは

問

どのエリアを指し ていますか。 発注したものは

市民の声を代弁して

る旧中心市街地地区の整 が取り組まれる。隣接す を中心としたまちづくり 建設においては、新庁舎

特に移転が伴う庁舎 も市庁舎建て替え どこの市町村で

れるが、その対応を伺う。 備計画も見直しが求めら

点周辺から名嘉地 都市計画部長 上田交差

綾 議員

うつもりがあるのか伺い

の制度を県と並行して行

インター、

その周

このように管理してほしい 辺です。 それでは

問

子ども医療費 て県は、

り貸付制度を導入すべく

子育て支援課長

今年度の10月よ

その準備を進めていると

ころです。今後は事業内

あるか伺う。 更していく考えが そのエリアまで変 と思う。見直しで 地エリアが抜ける 旧中心市街

> として貧困世帯の子ども 2016年度から新制度

実施する事業主体は市町

の医療費窓口負担ゼロを

ボリュームの把握、それ 容を精査し、事業内容の

に伴う人員配置が必要な

予算がどれぐらい

用できるよう、

村とされているため、

都市計画部長

見直しの予定はない。上 検討していく計画です。 田交差点付近については、 土地の高度利用に向けて 旧中心市街地は、

しっかり管理しよう

問 ている。のり面の対策に に雑木などが生え 下原地域排水路

歩車分離信号機設置を。

ついて伺う。

農林水産課長

敷きや、 対策を講じていきたい。 個人所有がある。 のり面は、 公共

◎その他の質問

市民要請事項のデー

ています。

あわせて要望をし の定期的な実施も

- 豊崎地区の防犯灯設置
- 学校給食に地産地消を。
- を。 豊見城中校区に児童館



市道13号線について 行いたいと思っています。

除草してもらいたいが 市の見解を伺います。 土地管理者に連絡をとり きる状態ではありません。 車道及び歩道が走歩行で 夏草が生い茂って この道路は今、

依頼をしたところ、 道路課長 市 道 130

必要なのかなどの検討を

ことでした。また市民が を確認し、対応するとの おります沖縄県へ除草の 心地よく敷地内道路を利 現在、管理を行って 号線につきまして

市道 130 号線

いるのはわ

調整して

道路課長

ることができるん 調整して、いつ刈 かりました。県と

でしょうか。

るとのことでござ を確認し、 よりますと、現場 沖縄県に 対応す

その時期については確認 捗状況について伺う。 はとれていません。 いました。しかしながら 傾斜地の工事の進 真玉橋団地の急

残り3名承諾が得られて 道路課長 数全体で65名で、 地権者

◎その他の質問 公園整備について。

豊見城市 もっと押し進めよう! の保育行 要なのか将来のニーズや 政 を



大田正樹 議員

備が必要ではないですか。 善策として新たな施設整 交付金活用など多く提案 します。先ず抜本的な改 問 障がい児保育の 市長 今後どのよ の処遇改善、 弾力

うな施設整備が必

業があるが、本市はこれ 検証してまいります。 財政負担を踏まえ早急に を活用しているか。 の正規雇用促進事 県事業で保育士

保育幼稚園課長

今回は、

保育士

今後も積極的に活用周知 をしていきたい。 20名分を活用している。 所1園、小規模3園、 園 4 園、 現在のところ法 事業所内保育

120%を超え

活動対応は丁寧な説明を

豊中校舎改築期間中の部

弾力化率

ニーズに応える豊見城市になってほしい すが、 機児童解消にこ が出ています。 カットなしの通達 5年間据え置きで す。120%を2年間 超えると運営費が る園が2園ありま 割カットされま 今年度から 待

M H

保育幼稚園課長

保育士の数の確保、 防止に取り組んでいます。 取得等支援事業を行い、 者支援事業、保育士年休 援事業、保育士試験受験 保育士特別配置等支 保育体制強化事

問

保育幼稚園課長

手当7万5千円だけでは 境について加配保育士の る子どもたちの環 支援を必要とす

> 協力をお願い申 にも、ご理解と御 環境の改善のため

将来的な学習

厚生労働省からの通知は

平成28年4月に

が。 現場は大変です。 付金を活用すべきと思う

が届いていない状況です。 あったが、まだ決定通知

のような支援をし

保育士確保にど

保育幼稚園課長

要請等も行いながら一括 調整していきたいと思っ 交付金の活用についても すので国、 ています。 応だけでは厳しい状況で 県への補助の 般財源での対

新垣亜矢子 議員

改築事業の必要性を認識 しながらも、 学校施設課長 豊見城中学校の 財源の目途

めることはできませんの 皆さんの協力なくして進

父母を含めた地域の

全ての保育

なぜお願いしない

に弾力化の協力を

れを活用し法人園

ルを伺う。

問

舎改築スケジュー

豊見城中学校校

ことで事業費が軽減さ 手が条件である緊急防災 ることによって、 起債充当率で取り組まれ 減災事業債という10%の 校に隣接して行われる きな課題となっていた新 れながら財源の確保が大 いたが、同じく必要とさ が立たず先送りとなって 庁舎建設が、豊見城中学 また今年度の工事着

> けしますが、先生方、 ばらくの間ご不便をおか 改築事業の実施には、 討を重ねている。なお 考慮し、早期に着手し が、学校運営上の影響を 度から着手する計画です 置計画の検討を行ってい 成2年度から繰り越しし ケジュールは、 の目途が立った。改築ス 中学校改築事業予算確保 短期間で完成するよう検 予定年度である平成30年 る。工事は上田小の完成 ている基本設計の中で配 現在は平 生

> > 対応していきます。



新庁舎建設と豊見城中学校改築が始まります

う。 予定があるのか伺 後、説明会を行う が必要ですが、 いても丁寧な説明 部活動の対応につ をさせてしまう。 わたり迷惑と我慢 上げます。 問 中、 工事期間 長期に

準備をしている。早目に 基本計画の策定に向けて をしたいと思います。 きましては、大変おわび 明できなかったことにつ て全体的なイメージが説 早急に豊見城中学校の の繰り越しによっ 教育長 基本計画

般開放は効果的に ーツ振興のため学校 德元次人 議員 多く、学校教育に支障が た。今も厳しいと判断。 出るとの理由から制限し できない理由を ŀ

フットサル再開について 問 のは競技力向上、 般開放という

開について伺う。 サルが使用禁止状態。 スポーツ振興に欠かせな い。しかし、現在フット 再

生涯学習振興課長

使用許可。施設の毀損が 平成26年度まで

る理由を見つけるべき。

生涯学習部長

したい。

この状況比較をしてでき 市町村は可。本市は不可。 提示をいただきたい。他

対応を全てのチームがと るなど、対策が確実にと れ学校行事に支障がない 防護ネットを張

学校体育館でフットサルの再開を!! される。学校長と れれば懸念は払拭 協議を行い判断す

えは。 る必要がある。考 ることが大切でや 問 んで一緒に協議す 皆さんを呼 チームの

生涯学習部長

の細かい取り決め 利用者と

ルールが必要。

し合いは結構だと考えて

嘉数地域活性化

との意見交換、 かる自治会の方々 公民館建替にか 協議につ

いて進捗状況は。 協働のまち推進課長

絡を受け、 自治会からの連 調整を図る。

問 課と話をしたいと 自治会長も担当

ればできます。」という

逆転して「こうす

あったので前向きに対応 して検討するようお願い

市民健康部長

前向きに調整していきた するためには活動拠点、 番大事な施設ですので、 自治会を活性化

◎その他の質問

アレルギー対応につい 給食センターについて。

スポーツ振興について。

	のたちかは出版は	1774A- J.
10 位	豊見城市	13%
9位	糸満市	13%
8位	名護市	15%
7位	石垣市	15%
6位	宮古島市	19%
5 位	浦添市	21%
4位	宜野湾市	22%
3位	うるま市	23%
2位	那覇市	26%
1 位	沖縄市	26%
順位	自治体	受給率
	1 1 1 1 1 1	

平成 27 年度の就学援助受給率

おりです。

すか市長。

市長

ど答えたと

そうではないので 普通持つのですが

収問題の市長責任

ト水道料金の未徴

について 実害として 祥事が起こ 大変な不

54万円の徴収がで

徴収、 なく、 する上で業務的に相当の を考えた場合どう責任を ですから、そういう実害 八件費を必要としたわけ そのデータを把握 作業としては夜間 きなかっただけで

すので現段階では厳しい

単費となりま 全て一

市長

とるのか。

国15.7%、豊見城市は12.4%

と、平成25年、 就学援助でいう

全

これは低いという認識が

市長はありますか。

市長 低いとか

りません。職員がミスを というような言い方は、 張った職員に対して実害 徴収もできますし、 が、私はそうは思ってお 発見したことで、その分 市長 しゃっております 実害とおっ 頑

うものではないと考えて

高いとか、

そうい

市長は子どもの貧困対策を 早急に取り組め 瀬長 宏 議員 ばなりませんので、本市 の財政状況を考慮すると 大変厳しい状況にありま 財政課長 全額負担しなけれ 本市が

問 策で子どもの医療 子どもの貧困対

助制度の拡充をどうする 費の無料化、 あるいは就学援 給食費の負

問 の医療費の無料化 市長は、 子ども

すか。 必要という認識はありま 年齢を引き上げること 子どもの貧困対策

◎その他の質問

待機児童問題等。

いるのは12%以下という

就学援助に該当して

は低いという感覚を

所得が7割以下であるの 学援助は15%以上、

当てはまらないと考えて

万円あっても就 全国は所得

が

待機児童のみならず、 、対策も急務… 宜保安孝 議員 ゆる待機者数は施設3カ

福祉行政について

数を把握しているか。 くても入れない待機者の 障がい・長寿課長 ホーム等に入りた 特別養護老人

別養護老人ホームのいわ 月現在、 よりますと、平成2年10 豊見城市内の特 沖縄県の調べに

がですか。 所で定員17人に対し、 向けてニーズ調査を行う 問 居者が17人、待機者が8 ことを要望しますがいか 人となっております。 障がい・長寿課長 に、今後の計画 ぜひとも市独自

ながら、ニーズ調査等に ついて検討してまいりた 広域連合と連携を密にし 沖縄県介護保険

現場の視察 市長と共に

先日、

ぜ

-ビスの充実に取り組もう ただきました。県 を聞きに行きま の調査によると8 で市長も引っ張っ しょうということ 人ということです て視察をさせてい ひ現場の声

問

交通安全対策について

比嘉

各自治会、当然、豊見城

目線で交通安全対策を

団地自治会にも照会し

されたと考えている。

歩車分離式からスクラン

番前の横断歩道を

豊見城団地内交

ノル方式の横断歩道に変

更できるか伺う。

協働のまち推進課長

スクランブル方

をお聞かせ願いたいと思 市長

者が8名」という 県の

保育体制強化事業につ

事業について。 保育士特別配置等支援

跡地利用計画、 の状況について。 田保育所跡地の管理 警備や管

していただけるように、

いきたいということを強

ことでした。

住民にほこりや騒音で多

問

が住宅地で

資材置場

指導している。 をかけないように

。しかし、

迷惑

緒になって取り組んで

の場からもしっかり検証

県議に、その辺を県議会

島袋大県議、瀬長美佐雄 え方もしっかり検証して、

◎その他の質問

保育士試験受験者支援

ました。県の待機者の考

るのかということを感じ のは実際とは乖離してい

事業について。

豊見城を確かなものに。 快適で、 彰 議員 式への変更について、

で考えているか伺う。 行政の側は市民の目線 て訴えているわけです

市民健康部長

私たちも市民の

式への変更は厳しいとの 現状ではスクランブル方 与える影響を考えると、 ることにより、 両の信号待ち時間が増え の場合は、 ある。スクランブル方式 からの強い要望が必要で 行者数が多いことや地域 ころ、スクランブル方式 見城警察署へ確認したと に変更するためには、歩 歩行者及び車 運転者に 曹

く思った次第であります。

関わったか伺う。

経済建設部長 当該工事

本市はどのように 事の契約のとき、

事業について。 保育士年休取得等支援

住み良い街



同士の契約である

契約は民間企業

ため、市は特に関 わりをもっていな

見解を伺う。 大な迷惑をかけているが 経済建設部長

も市民の味方とし

私は、

あくまで

別の場所に移転し、 積極的に地域住民に対し 協議を行った。発注者が 者と施工者の両者と対策 て説明会を開き、 この件は、 早急に 発注

道路行政について

ります。

要請したいと思ってお があれば、地域と一緒に クランブル方式の要請 ているので、地域からス

号線の電力関係工 長堂地区市道

市長の率直な感想 視察をしてみての

適切な対応が救命、

ものだと理解して の習得につながる に活用できる技術 機器を最大限有効 IよりⅡはAED

います。当部署と

の計画の中に組み

ことのできない家庭の状

申請内容だけでは見る

職員研修

万が一 対応が求められます! の傷病者、 21名の新職員の講習を修 適 切な

楚南留美 議員

AEDと心肺蘇生法の周 普及について

救命講習Ⅱの受講状況に ついてお伺います。 共施設職員の普通

総務部長 今年度

本市職員及び公

180分コースを採用し より普通救命講習

> 問の普通救命講習Ⅱの実 施には至ってない状況。 了したところであり、 本庁舎及び公共

取り入れる考えがないか でも、今後、 安全な環境を整える意味 が必要と考えます。 う普通救命講習Ⅱの受講 置していることから、緊 に適切な対応ができるよ 急の事態に遭遇したとき 施設はAEDを設 職員研修に 安心

質

がると考えるが、見解を 住民の環境改善にもつな 校の時間帯、

道路行政について 込んでいきたい。

安全確保と隣接する地域 を感じるとの声も上がっ できるスペースができ、 ことにより歩行者が通行 ている。ガードレールの 道路幅員は狭く歩道がな 問 側溝のふたをする 嘉地交差点付近は、 地域住民は登下 市道196号線·名 安全に不安

伺います。

道路課長 が安全安心して通 歩行者

意見を求めていま 的で、民生委員の 況等を把握する

目

クラブ活動に

う検討を行います 域の環境改善が図れるよ や路面排水処理、 行できるスペースの確保 また地

◎その他の質問

下水道整備について。 我那覇、 名嘉地地域

就学援助金所得基準緩和 クラブ活動への支給を

佐事安夫 議員

社会復帰により大きく貢献

大きな事業場でも 皆様が出入りする 特定多数の市民の

人事課長

庁舎は不

あることと、講習

得を生活保護基準の13倍 問 市を挙げて取り組んでい 対象となる収入、所 その対策は国・県・ 就学援助金につい 子どもの貧困が 社会問題にな

> 拡大していく考えはない 他市の状況、支給決定に 病に対しての支給対象を えはないか、 していないが、やめる考 を聞くのは他市では実施 際して、民生委員の意見 にすべきだが、見解及び に対しての支給状況、 クラブ活動

学校教育課長 対象となる収入

にすることは、 13倍未満が1市となって 準をもとに審査している があります。生活保護基 まで認定しているケース 認等により総合的に判断 の審査は、基本的に生活 ころ検討していません。 います。収入倍率を一律 る市が4市、 や職員の世帯の状況の確 ますが、民生委員の意見 保護基準の11倍としてい し、結果として13倍未満 は6市、10倍としてい 1.1倍が1市 現在のと

伸び伸びと学べる学校に

定める疾病以外を 学校保健安全法に 行っていません。 対しての支給は

ません。

とは、検討してい 支給対象とするこ

されている健康遊具の設 の実施状況、公園に設置 る広域連合の新たな事業 法の改正で実施されてい 問 ついて、介護保険 健康増進に 高齢者の

5カ所の公園に健康遊旦 事業へ移行されています 護予防日常生活支援総合 が行う地域支援事業の介 護保険予防給付から、 の要支援1、2の方が介 見直され、介護保険事業 置状況は。 障がい・長寿課長 地域支援事業が 市

保育 待遇の改善を! 士不足解消のために



赤嶺勝正 議員

保育行政について 待機児童解消を

場の人手不足解消が必要 と考えます。当局の見解 月給を引き上げるべきだ との観点から、保育士の 図るため、保育現

> により、人手不足の現状 の給与を引き上げること

を解消できると考えます

保育士不足解消は

保育所においても、

きます。

改善を実施してい

労働環境について

非正規職

(臨時)

ので、引き続き法人立認

保育園とともに、

不法投棄はやめましょう

から実施する考え

問

賃金」を市役所

も「同

一労働・同

はないか伺う。

人事課長

生活環境課長

監視活動、

再発防

ンに盛り込まれた 本一億総活躍プラ 賃金とは、 同一労働 日

保育士の確保策を講じて 県及び市においても各種 因とも言われており、国 ど処遇に関することが 法人園からも求人をし 深刻なものとなっており いるところです。保育士 てもなかなか集まらな 員は、 専門性などを勘案して設 だいています。賃金設定 定しています。 それぞれの職種ごとに、 務のサポートをしていた 短期的、 うということと理解しま 本市における臨時職 職務給の原則に従い 正規職員の補佐や もしくは定型業

聞いています。

も同じ仕事の内容であれ 正社員でも非正規社員で 同じ賃金を実現しよ 住みよい街づくりに

のポイ捨て対策に 不法投棄やごみ

ついて伺います。

警告看板の設置や 生活環境課長 再発防止対策と

知を図ります。 う。ポイ捨てについては、 棄防止及び監視活動を行 関係部署と連携し不法投 シを作成し、市民への周 適切な処理方法等のチラ

市民で監視強化し 不法投棄は犯罪である! 當銘清弘 議員 が処理業者に搬入、 た土地所有者又は管理者 の負担で処理するよう指 者を特定できれば投棄者

不法投棄防止策について 万法と防止策を伺います。 電化製品等の処分 不法投棄された ページ等を活用し、 今後は広報紙やホーム 策は警告看板を設置し、 導等を行っている。 活動や豊見城警察署と連

エアコン、冷蔵 特定家電4品目 投棄され 止策に取り組みます。 れた電化製品等は 道路上に投棄さ

洗濯機は、

います。 農林水産課長

予算が及ばないので今後 れた全てを処分するには 道路上に投棄さ

犯カメラの設置ができな の一方策として防 不法投棄防止策

ご協力を得ながら、 だという機運が高まって メラの設置が必要不可欠 に向けて取り組みたい。 自治会や各種団体の 国県の補助を活用 市長 安心のため防犯力 市民の安全

②着工の時期と完成年月 ③仮庁舎からの移転時期 いて①庁舎の概要 新庁舎建設につ

伺

について伺います。 庁舎建設課長

災機能を備えた新庁舎で を計画市民サービスや防 駐車場は地上4階建25台 階建て、1万5千平方m 駐車可又、屋外イベント 備えた免震構造の地上6 6千平方m、防災機能を 広場等市民交流スペース ①敷地面積

補正等で対応していきた

③移転時期は平成30年4 ②建築工事を10月着工し ~5月の大型連休明け予 完成は平成30年3月予定

◎その他質問

維持管理について。 農業集落排水処理場 豊見城中央線の進捗状



不法投棄された電化製品(保栄茂後原)

善 災害 時

ひなん場所

非難される道路から "避難"できる道路へ 大田善裕 議員 25号線の現状については、 認識しております。 歩道が狭い上、一部区間

道路行政について

防災上の観点から、歩道 25号線について、 幹線1級の市道

思いますので、当局の見 を見直す必要があると 市道25号線は低地帯か 解を伺います。 の幅員を確保して整備 経済建設部長 お答えします。

要な幹線道路であると 路として、防災上の重 ら災害時避難所への経 に設置されているガード 変厳しい状況ではありま が、承諾を得ることは大 お願いしてまいりました もと、電柱の隣接地権者 縄電力株式会社の協力の 設については、 へ敷地内への移設協力を 況にあります。 してよいとは言えない状 レールについて、少しで た。今後は狭隘な箇所 過去に沖 電柱の移

レールの設置により、 ついて電柱やガード

設をうたっております 園型認定こども園の創 います。 で平成30年度に幼稚 その計画の概要を伺 子育て支援事業計 本市の子ども・

見られ、舗装の状態も決

らに幅員が狭隘な箇所が

う転落防止策への取り かえや舗装の打ち替え 幅員を確保できるよ がら、 可

り組んでまいります。 保育行政について 対応が図られるよう取 含めて検討を行い、早期 など、対応策、予算面も

が

年度末までに、 平 成 29

証し、 機児童解消に向けた確 機児童の解消を図りな 認定こども園の必要性 保策について早急に検 る。平成30年度当初の待 よる保育の拡大を進め 合に対応してまいりま 高いと判断される場 保育所の新規整備に その検証により、 認定こども園や認

赤嶺吉信 議員

着けぬやら

道路行政について 市道20号線の改

たどり着くやら

度について伺います。 と当該道路改良の優 況及び工事の進捗状況 良に関する検討状 先

ひなん場所

大きく進展する

道路課長 平成28年度は沖縄 号線の進捗につい 市道

置について既に与根支

今年度実施する

ております。

いる状況でございます。 画はなく、 28年度の事業実施の計 えであることから、平成 を優先して整備する考 画を見直し、市道28号線 算の削減により、事業計 振興公共投資交付金予 ります。 り設置を予定しており よう対応してまいりま 漁業再生支援事業によ かに事業が執行できる の意向を確認してお 今後関係機関との

調整を行い、

速や



開発が進められるゴルフ場跡地

転計画の進捗状況

央病院の移

について伺います

都市計画課

でいると聞いて に向けて取り組ん らは開発許可申請 に着手し年内着工 平成28年4月か

います。 問 捗状況について伺 市道28号線の進

水産業の育成について

対してこれまでどの

いて当局は漁民に

軽量型漁礁につ

のか、今後の取り組みに うな調査・研究を行った

ついて伺います。

農林水産課長

軽量型漁礁の設

平成28年7月ごろに発 行う計画となっており、 事及び磁気探査業務 注し、平成29年2月末の 完了予定で準備を進 つきましては、 道路課長 号線の進捗状況に 下部 市 道 286

ついて 西海岸の活性化に

夏恩城市役所

9億6千万円損害賠償の



比嘉仁

議員

で行きたい。

市長の見解を求

を仰ぎながら取り組ん

今後とも議会の協力

9億6千万の損害賠償 の問題について

市長 今後とも提 供可能な情報等を

行には起因しない。

伺い

べきだ。市長の見解を伺 この問題の解決を図る 権能を発揮して、

別委員会へ裁判の 税務課長

情報や資料を行ってお

議会は、 議会の ぎながら解決を図りたい 開示し、議会の協力を仰 問

被ったとの主張は間違 来なかった為に損害を その手続はとっていな 業者は開発行為が出 の手順のとおり 業者は開発行為

いではないか。 伺

いたい。

たのみをもって が誤って発行され 税務課長 宅地課税

大改革が求められる

求は認められない 多額の損害賠償請

数々の不祥事、 の論理は矛盾して 至ったとする業者 明書で建築計画が 原始的に不可能に 宅地課税証 誤発行の

> いる。 税務課長 伺いたい。

とは因果関係はない。 (業者) 税 の主張する損害 証明書と原告 宅地

で開発行為は出来な と明記されている。 等の取引関係資料 物件重要説明書 誤発

比嘉仁

とおり。 税務課長 議員のご指摘の

問

に知らせるべきである。 民へ具体的に緊急 この問題を全市

助金が減額になっ

道路課長

べき方法でお知ら 税務課長 しかる

せしたい。 市長の見解を伺

協力があれば担当 市長 市民からの

見識者を紹介頂きたい。 是非比嘉仁一議員から 課として参考にしたい。

掛け合いを… 県は国にしっかりとした 外間 剛 議員 及び公園事業、 は街路事業、 都市施設課長 饒波川

28年度予算について

折衝が可能か伺う。 ④事業遂行できるよう 及び影響について伺う。 金額を伺う。 事業を伺う。②事業別の 問 額で影響を受ける ①県の補助金減 ③減額理由

> 減となっている。 費が2千80万円

> > 46 %

業の

額理由

いきたい。

事業遂行を図って

減 業費が1億1千83万円 園安全安心対策事業に 公園安全安心対策事業 33 % 額がある。 饒波川線の28年度事 公園事業の都市 ①都市施設課で ②街路事 都市公 線

童公園、 機会があれば積極的に要 翌年度以降に先送りとな 園の屋外トイレの工事が の東屋4基、 ニュータウン第2公園の 28年度予定をしていた 得できず、事業に遅れが が最終年度のものを優先 遊戯施設、 生じる。都市公園安全安 響は予定していた用地取 していると聞く。 心対策事業の減額影響は レール関連や街路事業 ④県の補正増額等の たんぽぽ児童公 しおさい公園 しらゆり児 その影

場合は市町村間

流

用等

の予算執行が困難な

で増額の可能性がある。



県補助金の削減で事業の遅れる市道 257 号線、 203 号線

折衝は厳しいが、 響がある。 は市 玉 なくなり事業期間に影 交差点改良工事ができ ていた市道20号線との ためと思われ、その影響 の交付額を上回った 道257号線に予定し 5 千 円 由については、 なっている。 10%)の内定減と 481万2千円(約 整備交付金が2千 防災安全社会資本 交付金が1億78万 沖縄振興公共投資 金額は道路事業の た事業及び事業別 町村の要望額が ④事業遂行、 (約17%)、 他市町 ③ 理 各

平成28年 第3回豊見城市議会臨時会審議事項

議案番号		案	件	等	Ē		内		容	等		
1. 承認	計: 60											
承認第2号				とについて 予算(専決)		平成27年度豊 179条第1項の 会に報告し、連	の規定によ	り専決処	分したので			
承認第3号		見城市国民		とについて 対特別会計		平成27年度豊 地方自治法第 規定により議会	179条第1	項の規定	により専治	央処分したの		
承認第4号	年度豊見			とについて 療特別会			去第179条	※第1項の規	見定により)専決処分		
承認第5号		見城市国民		とについて 特別会計			179条第1	項の規定	により専治	央処分したの		
承認第6号		資産評価額		とについて :条例等の-			与自治法第	179条第	1項の規定	定により専治	央処分した	1.1
承認第7号			を求めるこ 『を改正する	とについて る条例)	(豊見城	地方税法等の 法施行令等の 税法施行規則 地方税法施行 号)の施行に付 生じ、地方自治 3項の規定によ)一部を改]の一部を 「規則の一 半い、豊見 台法第179	正する等の 改正する行 部改正す 城市税条何 条第1項の)政令(平 省令(平成 る等の省 列等につい)規定によ	成28年政 28年総務 令(平成28 いて所要の いす決処分	令第133 省令第38 3年総務省 改正を行 けしたのて	号)、地方 3号)及び 3令第39 う必要が
2. 報告	計: 16	#										
報告第1号	平成28年			2開発公社	事業計画	地方自治法第 社の平成28年					具町村土	也開発公

【平成28年 第3回豊見城市議会臨時会審議結果

議案番号	《 意 見 書 ・ 決 議 》件 名	経	過	結 果
意見書案第2号	米軍属による県内女性会社員死体遺棄事件に関する意見書	即	決	原案可決
決議案第2号	米軍属による県内女性会社員死体遺棄事件に関する抗議決議	即	決	原案可決

議案番号	《 そ の 他 議 案 》件 名	経	過	結	果
承認第2号	専決処分の承認を求めることについて	即	決	承	認
承認第3号	専決処分の承認を求めることについて	即	決	承	認
承認第4号	専決処分の承認を求めることについて	即	決	承	認
承認第5号	専決処分の承認を求めることについて	即	決	承	認
承認第6号	専決処分の承認を求めることについて	即	決	承	認
承認第7号	専決処分の承認を求めることについて	即	決	承	認

議案番号	《報告》件名	結	果
報告第1号	平成28年度沖縄県町村土地開発公社事業計画書について	報	告

平成28年 第4回豐見城市議会定例会(6月議会)審議事項

議案番号	案 件 等	内容等
1. 議案	計: 11件	
議案第44号	平成28年度豊見城市一般会計補正予算 (第1号)	歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ210,147千円を減額し、 予算総額を30,001,853千円とするとともに、繰越明許費の設定、債務 負担行為及び地方債の補正を行う提案となっています。
議案第45号	平成28年度豊見城市一般会計補正予算 (第1号)	物件費の補正等を行う提案となっています。
議案第46号	豊見城市職員の特殊勤務手当支給条例の 部改正について	ー 緊急消防援助隊派遣に係る大規模災害被災地での消防活動に備え、 本市の特殊勤務手当を整備するため、所要の改正を行うものです。
議案第47号	豊見城市庁舎建設基金条例の一部改正に いて	つ 豊見城市庁舎建設基金の活用について整備をするため、所要の改正 を行うものです。
議案第48号	豊見城市国民健康保険税条例の一部改正 ついて	に 地方税法施行令等の一部を改正する等の政令(平成28年政令第133号)が公布されたことに伴い、所要の改正を行うものです。
議案第49号	豊見城市後期高齢者医療に関する条例の 部改正について	一 後期高齢者医療保険料の納期を変更するため、所要の改正を行うものです。
議案第50号	豊見城市附属機関の設置に関する条例の 部改正について	ー 墓地基本計画策定委員会を廃止し、同時に公営墓地整備計画策定委 員会の設置を行うため、所要の改正を行うものです。
議案第51号	豊見城市放課後児童健全育成事業の設備 び運営に関する基準を定める条例の一部改 について	- 1 子校教 自法(16141774年) 法律男人(0 亏 1 U) [X] F (c) 干 (' 、 和) * (c) 子校() / (悝)
議案第52号	豊見城市児童厚生施設の設置及び管理に する条例の制定について	関 児童厚生施設について、その設置及び管理に関する規定の整備をするため、所要の改正を行うものです。
議案第53号	パソコン教室整備事業(備品)買入契約につて	パソコン教室の備品を購入することについて、議会の議決に付すべき 契約及び財産の取得又は処分に関する条例第3条の規定により、議 会の議決を求めるものです。
議案第54号	厨房設備(食器・トレー洗浄機)備品の買入 約について	契 学校給食センターの備品を購入することについて、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第3条の規定により、議会の議決を求めるものです。

2. 報告	計: 3件	
報告第2号	平成27年度豊見城市一般会計繰越明許費繰 越計算書について	
報告第3号	平成27年度豊見城市下水道事業特別会計繰 越明許費繰越計算書について	地方自治法第213条の規定により繰り越した繰越明許費について、同 法施行令第146条第2項の規定により繰越計算書を調製し、議会に報 告するものです。
報告第4号	平成27年度豊見城市農業集落排水事業特別 会計繰越明許費繰越計算書について	

平成28年 第4回豊見城市議会定例会(6月議会)審議結果

議案番号	《 予 算 案 》件 名	経 過	結 果
議案第44号	平成28年度豊見城市一般会計補正予算(第1号)	総務財政委員会付託	原案可決
議案第45号	平成28年度豊見城市水道事業会計補正予算(第1号)	即決	原案可決

議案番号	《条例案》件名	経	過	結	果
議案第46号	豊見城市職員の特殊勤務手当支給条例の一部改正について	即	決	原案	可決
議案第47号	豊見城市庁舎建設基金条例の一部改正について	即	決	原案	可決
議案第48号	豊見城市国民健康保険税条例の一部改正について	即	決	原案	可決
議案第49号	豊見城市後期高齢者医療に関する条例の一部改正について	即	決	原案	可決
議案第50号	豊見城市附属機関の設置に関する条例の一部改正について	教育民生委	受員会付託	原案	可決
議案第51号	豊見城市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について	即	決	原案	可決
議案第52号	豊見城市児童厚生施設の設置及び管理に関する条例の制定について	教育民生委	受員会付託	原案	可決

議案番号	《 そ の 他 議 案 》件 名	経	過	結 果
議案第53号	パソコン教室整備事業(備品)買入契約について	即	決	原案可決
議案第54号	厨房設備(食器・トレー洗浄機)備品の買入契約について	即	決	原案可決

議案番号	《報告》件名	結	果
報告第2号	平成27年度豊見城市一般会計繰越明許費繰越計算書について	報	告
報告第3号	平成27年度豊見城市下水道事業特別会計繰越明許費繰越計算書について	報	告
報告第4号	平成27年度豊見城市農業集落排水事業特別会計繰越明許費繰越計算書について	報	告

議案番号	《 意 見 書 ・ 決 議 》件 名	経 過	結 果
意見書案第3号	第98回全国高等学校野球選手権沖縄大会の会場変更についての意見書	即決	原案可決

議案番号	《請願・陳情》件名	経 過	結 果
請願第2号	公民館前のアスファルト補修要請書(請願)	経済建設委員会付託	採 択
請願第3号	字金良47番地裏の土手崩落に関する要請書(請願)	経済建設委員会付託	不採択
請願第4号	字金良区内市道及び未認定道路の安全対策に関する要請書	経済建設委員会付託	採択
陳情第1号	瀬長島に観光拠点漁港の整備について(陳情)	経済建設委員会付託	採択

米軍属による県内女性会社員死体遺棄事件に関する意見書

平成28年4月28日から行方不明となっていた県内の女性会社員20歳が5月19日に沖縄県北部の雑木林で遺体となって発見された。報道によると沖縄県警は嘉手納基地で軍属として働く男を逮捕した。この死体遺棄事件は再び沖縄県民に大きな衝撃と不安を与えている。前途ある若者の未来を断ち切り、親族はもちろん、関係者、沖縄県民を深い悲しみと怒りに陥れた。

これまで、米軍人・軍属等による事件・事故が発生するたびに綱紀粛正、再発防止の 強化や教育の徹底、外出禁止令等、沖縄防衛局や在日米国総領事等関係機関へ抗議要請 をしているにもかかわらず、事件が繰り返されることに激しい憤りを禁じ得ない。

度重なる、米軍人・軍属等による事件・事故は、県民に不安と恐怖を与えており、これまで再発防止を講ずるよう要請してきたが効果を上げておらず、より抜本的に地位協定の見直し対策が強く求められている。

よって、本市議会は、事件の全容解明を求めるとともに、県民の人権、生命、財産を守る立場から、相次ぐ米軍人・軍属等による事件・事故に対し、厳重に抗議するとともに、地位協定の抜本的な改善を強く求める。

記

- 1. 遺族への謝罪及び完全補償を行うこと
- 2. 在沖米軍人・軍属等への一層の綱紀粛正及び教育を徹底的に行うなど再発防止に向けて実効ある抜本的な施策を講じること
- 3. 日米地位協定の抜本的な改定を図ること
- 4. 在沖米軍基地の整理・縮小を促進すること

以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

平成28年5月26日沖縄県豊見城市議会

あて先 内閣総理大臣、内閣官房長官、外務大臣、防衛大臣、 国家公安委員会委員長

議会を傍聴しよう。

豊見城市議会では 皆さんの傍聴を お待ちしております。 次回の定例会は9月 に開催される予定です。



会議録を見よう。

豊見城市議会のホームページの 会議録検索システムでは、過去の 本会議の会議録をご覧になれます。

豊見城市議会

△検索

あなたの声を聞かせてください! 豊見城市議会タウンミーティング 開催のお知らせ

議会だよりを 見やすくして!



議会って 何するところ?



子育てしやすくて、 住みやすい街に してほしい。

議員の数って 多いの?



豊見城市議会では、議会改革の一環として「豊見城市議会改革調査特別委員会」を設立し、調査・研究さまざまな活動を行っております。

平成 28 年7月に行いました議会改革に関する市民アンケート調査結果をもとに、市民のみなさんからの声を反映させるため、下記のとおり、タウンミーティングを開催します。お気軽にお越しいただき、豊見城市議会改革に対するご意見・ご要望をお聞かせ下さい。



日 時 平成28年10月1日(土)14時~16時

お申し込みは

編

集

後

記

テーマ 「豊見城市議会改革に関する市民アンケート」調査結果の報告等

お問い合せ 議会事務局 TEL 098-850-0025

事には驚きでした。この議会 が届きそうな成績であった の差が3キロと、メダルに手 選手です。日本新での見事な 中で、県民にひときわ勇気と 援を送っておられるのでは 暑い夏」、それはリオデジャネ づくりに取り組んで参ります いでいっぱいになりました。 ている事が分かり、 2.7%と合わせて8割以上 読んでいますか」というのが 実施しました。設問の一つに 改革調査特別委員会」を立ち 元に届く頃は、日本勢の更な だよりが市民の皆様のお手 希望を与えたのが、重量挙げ くまでテレビに釘付け 編集作業中の私のみならず、 イロ五輪があるからです。今、 とみぐすく市議会だよりを 上げ、先日、「市議会改革に関 繋がる事を期待したいです さて、市議会では、議会改革 今年の夏は、「4年に一度の 市民の皆様が読んで戴い 位入賞。なんと銅メダルと いでしょうか。そのような 環として、「豊見城市議会 「読んでいる」が42. 「時々読んでいる」が4 更に市民の皆様にわ 4年後の東京五輪